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PROCÈS-] PRBAUX (suite de page 332.)

Communications scientifiques.
M NI. F. Aubert — De l'utilisation du bois comme carburant A moteurs

(projections).

John Perriraz — Contribution à la lutte contre les insectes attaquant uns

cultures.
Kaute de temps. NI. Perriraz renonce à faire sa communication. NI. P. Dutoit

prend la parole au sujet de la communication fie M. Nubert.

Séance ordinaire du mercredi 26 janvier 1927.

Présidence de NI. Louis Dkvkuix, président.

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 15 décembre est adopté.
M. 11. Staehelin est proclamé membre effectif.
Le présidenl annonce les candidatures de NI™' NI. Jacot-Guillarmod,

présentée par NINI. II. Faes et P.-L. Nlercanton, et de NI. Eugène Fonjallaz,
ingénieur, présenté par MM. NI. Duboux et L. Deverin; les démissions, reçues en
décembre, de NI"" NN. de Seven et de M. F. Fauconnet, électricien. Il invite
l'assemblée à se lever pour honorer la mémoire de trois membres décédés :

M. le professeur N. de Quervain, membre honoraire depuis 1913; NI. Ilenis
Cruchet, ancien pasteur, membre emèrite, entré dans la Société en ISSI :

M. Edouard de Perrot, ancien pasteur, membre effectif depuis LS!)S.

Don à la bibliothèque.

Charles .lanci : Constitution orthobionlique des êtres vivants.

Nouveaux échanges engagés.

Bulletin et Mémoires de la Société des Sciences naturelles du Maroc.
Memorias del Museo de cieneias naturales de Barcelona.
Mitteilungen aus dem Zoologischen Museum in Berlin.
Verhandlungen und Mitteilungen des Siebenbürgischen Nereins für

Naturwissenschaften zu Hermannstadt.
Acta Morii botanici Iniversitatis Latviensis (Itigai.
Bulletin de l'Institut des Recherches biologiques de Perm.
Proceedings of (lie Leeds Philosophical and Literan Societv.
Biological Bulletin of the Marine Biological Laboratory, Woods Hole

(Mass. I S. N.)
* * *

Dans une brève allocution, le président signale le danger que présente
pour notre recrutement, parmi les étudiants surtout, la tendance à sacrifier
à la vulgarisation la tenue scientifique des communications présentées aux
séances.

(I oir suite <les procès-verbaux page ,'isii.)
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PROCÈS-VERBAUX (suite de page 360).

Appelée à nommer un nouveau président de la Commission vaudoise pour
la Protection de la nature, l'assemblée désigne M. Maurice Moreillon, proposé

par le Comité. Le président adresse à M. Charles Linder, président sortant de

charge, les remerciements de la Société pour la distinction et le dévouement
avec lesquels il s'est acquitté de ses fonctions pendant dix ans.

Une circulaire de la S. H. S. N. est communiquée à l'assemblée qui, sulla

proposition du Comité, désigne à l'unanimité M. Jules \mann comme
président annuel de la S. H. S. N. pour 1928.

Communications scientifiques.

M NI. John Perriraz — Contribution à la lutte contre les insectes attaquant
nos cultures. (Voir au Bulletin.)

Jules Bonjour — i\ole sur l'élevage des hirondelles et des martinets. (Noir
au Bulletin.)

Charles Biermann — Le peuplement des rives du Léman. (Voir au Bulletin.)
M. Castan prend la parole au sujet de la communication de M. Perriraz:

MM. Maillefer, Engel et Machon, au sujet de celle de M. Bonjour; M. Lugeon
au sujet de celle de M. Biermann.

Le président félicite M. Amann et le remercie au nom de la Société
d'accepter sa nomination. M. Amann remercie à son tour et déclare accepter la
présidence annuelle de la S. H. S. N. avec la certitude de pouvoir compter
sur des collaborateurs dévoués, qui l'aideront à mener à bien sa tache.

Séance ordinaire du mercredi 9 février 1927.
Présidence de M. Louis Deverin, président.

M"" M. Jacot-Guillarmod et M. Eugène Fonjallaz sont proclamés membres
effectifs.

Le président annonce la candidature de M. Charles Baud, imprimeur,
présenté par M. A. Maillefer et Mlle S. Meylan.

Le procès-verbal de la séance du 26 janvier est adopté.
Le président donne lecture d'une lettre de M. Maurice Moreillon, qui

accepte la présidence de la Commission pour la protection de la Nature, ainsi
que d'une lettre du comité de la S. H. S. N., qui remercie la S. \ S. N. de son
invitation pour 1928.

Nouvel échange engagé.

Arbeiten der Biologischen Station zu Kossino (Moscou).

Communications scientifiques.

MM. Francis Cevey — Présentation d'anaglyphes médicaux. (Voir au
Bulletin.)

(Voir suite des procès-verbaux page 388. y
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PROCÈS-VERBAUX (suite de page 380).

Paul-Louis Mercanton — La trombe du 2U octobre 1926. (\ oir au Bulletin.)
Prennent la parole au sujet de cette dernière communication, MM. F.

Jaccard, Deverin et Worthington.
M. Maillefer présente un travail de M. Charles Meylan : Myxomycètes du

Jura. (Voir au Bulletin.)
M. Emile André — Sur la biologie des Gordius. — Sur les sources sous-lacustres

du Léman. (Voir au Bulletin.)

Séance ordinaire du mercredi 23 février 1927.

Présidence de M. Louis Dkveiun, président.

M. Charles Baud est proclamé membre effectif.
Le président communique aux membres la circulaire adressée;! la Société

par le comité du Congrès international de Zoologie, à Budapest. Il renouvelle
l'avis, paru sur les convocations, du rachat du Bulletin 212, dont le stock est
épuisé.

Dons à la bibliothèque.
Paul Jaccard: L'Vrganier, Sapotacée oléagineuse du Maroc. — Géotropisme,

poids spécifique et structure anatomique des branches d'un frêne
pleureur.

Nouvel échange engagé.
Comptes rendus de la Société polonaise de Physique (Varsovie).

Communications scientifiques.
Conférence de M. Pierre Castan : Les soies artificielles et leur teinture.
Prennent la parole au sujet de cette communication : MM. Porchet, Goldstein,

Deverin et Koetchet.

Séance ordinaire du mercredi 9 mars 1927.
Présidence de M. Louis Déveiun, président.

Le procès-verbal de la séance du 23 février est adopté.
Le président annonce la candidature de M. Gustave Regamey, étudiant es

sciences, présenté par MM. a. Maillefer et \. Itenaud, ainsi que le décès de

M. Louis Barbezat, pharmacien, membre effectif depuis 1914 ; l'assemblée se

lève pour honorer sa mémoire.

Don à la bibliothèque.
Dr Auguste Foret : Autobiographie subjective et inductive de troubles

psychiques et nerveux après une thrombose du cerveau (ou apoplexie >)
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Communications scientifiques.

MM. Georges Gaillard — Parmi les rosiers du Salève. (Voir aux Mémoires.)
Maurice Lugeon et E. Andrau — Sur la subdivision du Flysch du yiesen

dans la région du Pic Chaussy (Alpes vaudoises). ^oir au Bulletin.)
Elie Gagnebln et Emile Peterhans — Les analogies des Préalpes romandes

avec les nappes de l'Ubaye. (Voir au Bulletin.)

Assemblée générale du mercredi 23 mars 1927.

Présidence de M. Louis Deverin, président.

Le procès-verbal de la séance du 9 mars est adopté.
M. Gustave Regamey est proclamé membre effectif.
Le président annonce la candidature de M11' Tatiana Kousmine, lie. es. se,

présentée par M11"" H. Boux et S. Meylan, ainsi que la démission de M. Charles

Lecoultre, banquier.

Dons à la bibliothèque.

E. Fischer: Mykologische Beitrage. — Zur kenntniss des Jahreszyklus
der Lepto-Lredinales.

* # *
Le bilan pour 1926 est présenté à l'assemblée.

M. Raphaël Cordone lit le

Rapport de la Commission de vérification des comptes
de 1926.

La commission s'est réunie le samedi 12 mars, à 16 h., au local de la
bibliothèque, afin de procéder à la vérification des comptes pour l'année 1926.

Elle a opéré divers sondages dans les écritures, qui lui ont permis de

constater leur parfaite concordance avec le Livre de Caisse et le Grand Livre.
Le dépôt des titres appartenant soit k la Société, soit aux Fonds Agassiz, Forel

et Wilczek a été reconnu conforme à l'énumération contenue dans le bilan.
En conséquence de quoi, la commission vous propose:
1° De ratifier les comptes tels qu'ils vous sont présentés.
2° D'en donner décharge au Comité, en lui votant des remerciements ainsi

qu'à ses collaborateurs, pour la bonne gestion et la tenue irréprochable
des comptes.

Lausanne, le 19 mars 1927.

B. Cordone J. Chuard

Le président présente le

Rapport sur la gestion des Fonds Forel et Agassiz.

Le Fonds Forel, appauvri par diverses subventions, est en déficit cette
année encore. Il présentait



390 MÉMOIRES DE LA SOC VAUD. DES SCIENCES NATURELLES

à la fin de 1925 un solde débiteur de Fr. 493.6Ü
à la fin de 1926 » » » 107.30

Afin de favoriser le retour à l'équilibre qui permettra au Fonds Forel de

reprendre son rôle normal, le comité propose de n'accorder aucune subvention

sur ce fonds en 1927.
* * *

Le capital du Fonds Agassiz se monte à 16 620 francs 40, accusant une
augmentation de 55 francs 85 sur l'année dernière. Comme le montre l'examen

du bilan, il présente un solde de revenus de 1972 francs 62. I ne partie
des intérêts a servi à l'achat d'évaporimètres de Wild actuellement utilisés
par M. Moreillon.

Lausanne, le 23 mars 1927.

L. Déveri*.

a propos des éclaircissements demandés, le président informe l'assemblée

que le Comité envisage une simplification de la comptabilité.
Le présidenl rappelle la proposition faite par M. Mercanton, à l'assemblée

générale de décembre, de revenir à l'ancienne convocation, avec procès-verbal
de la dernière séance. Le Comité, estimant que ce mode dc faire ne saurait ni
résoudre les conflits de priorité, ni donner plus de vitalité à la Société, préavise

contre cette proposition, dont l'adoption conduirait à une dépense excessive.

L'assemblée se prononce contre la proposition Mercanton.
Il est rappelé que le Comité a décidé de suspendre l'expédition du Bulletin

aux membres qui n'ont pas payé les cotisations des années écoulées et que le
rachat du Bulletin 212 a pour but la reconstitution du stock épuisé.

M. P. Murisier rappelle la solution provisoire donnée en décembre à la

question du secrétariat. Jugeant que très probablement l'assemblée générale
de décembre 1927 ratifiera les dispositions provisoires, et estimant que le
rattachement du secrétariat de la S. V. S. N. à celui de la S. A. V. exige une
modification dans l'organisation du Comité, M. P. Murisier fait à l'assemblée
générale la proposition ferme de charger le Comité d'étudier la question de
sa réorganisation d'ici à la fin de l'année et de la soumettre à la discussion
et au vote de l'assemblée générale de décembre immédiatement après le
débat sur l'organisation du secrétariat. Cette proposition est appuyée.

M. Peterhans demande que des informations soient prises sur l'organisation
de secrétariats d'autres sociétés, analogues à la nôtre. 11 exprime en outre

le vœu que les périodiques, et plus spécialement les Comptes Rendus de
Paris, demeurent plus longtemps à la disposition des membres. MM. Maillefer
et Deverin exposent les points de vue défendus au Comité sur cette question.
Appelée à se prononcer sur la livraison des Comptes Rendus à la Bibliothèque
cantonale soit deux mois après leur réception, soit un mois après, comme
actuellement, l'assemblée adopte la première proposition.

Communications scientifiques.

MM. Henri Blanc — A propos de becs anormaux chez quelques oiseaux du

pays. (Voir au Bulletin.)
Paul Murisier — Une Genette dans le canton de land. (Voir au Bulletin.)
Prennent la parole au sujet de ces communications, MM. Deverin et

Maillefer.
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Séance ordinaire du mercredi 20 avril 1927.
Présidence de M. Louis Deverin, président.

Mlle Tatiana Kousmine est proclamée membre effectif.
Le président annonce les candidatures de M. Il.-P.-S. Clogsloon, présenté

par MM. \. Engel et P. Murisier, et de M. Pierre Mercier, Dr es se, présenlé

par MM. V. Bosselet et V. Perrier.
L'échange de publications a été réengagé avec la bibliothèque de

l'Université d'Oslo, qui a joint à la collection de ses Archiv for Mathematik og Na-

turvidenskab une série de volumes concernant en particulier les expéditions
polaires.

Le président donne connaissance de la circulaire du Dr Blockmann, de
Kiel, au sujet de la réforme du calendrier. Il demande aux membres des

suggestions pour l'assemblée générale de juin.

Communications scientifiques
Conférence de M. Victor-E. Badoux — La sérologie, l'examen du sang et

les méthodes de sérodiagnostic. (Voir au Bulletin.)
\l. \. Maillefer présente un travail de M. Paul Jaccard : (luepouvons-nous

attendre de l'électroculture? (Voir au Bulletin.)
Prennent la parole au sujet de la communication de M. Badoux: M. Goldstein.

\l"e Kousmine el M. Deverin.

Séance ordinaire du mercredi 4 mai 1927.

Présidence de M. Louis Deverin, président.

Les procès-verbaux des séances du 23 mars et du 20 avril sont adoptés.
MM. Il.-P.-S. Clogsloonct Pierre Mercier sont proclamés membres effectifs.
Le président annonce la candidature de M. Robert Delacrausaz, lie. es se,

présenté par M. A. Perrier et \l"e S. Meylan. ainsi que le décès de M. Jules
Combe, vétérinaire, membre effectif depuis 1913; l'assemblée se lève pour
honorer sa mémoire.

Communications scientifiques.
MM. André Virieux — L'épithélium mixte chez les Vertébrés (avec démonstration

d'un epidiascope). i\oir au Bulletin.)
Adolphe Bürdet — Nouveaux (ilms cinématographiques illustrant quelques

scènes de la vie des oiseaux, en Hollande.
M. Deverin prend la parole au sujet de ces communications.

Séance ordinaire du mercredi 18 mai 1927.
Présidence de M. Loi is Déveki.n, présidenl.

Le procès-verbal de la séance du \ mai est adopté.
M. Robert Delacrausaz est proclamé membre effectif.
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Communications scientifiques

MM. P. Mercier — Radioactivité. — Sur les particules de long parcours
émises par le dépôt actif de l'actinium B + C. (Noir au Bulletin.)

L. Deverin — Sur divers modes de représentation des polyèdres et réseaux
cristallins. (Voir au Bulletin.)

Prennent la parole au sujel de la communication de M. Mercier : MM.
Deverin, Worthington, Dufour et M11' Kousmine.

Séance ordinaire du mercredi l1 juin 1927.

Présidence de M. Louis Deverin. président.

Le procès-verbal dc la séance du 18 mai est adopté.
Le président annonce le décès de M. Emile Colomb, ingénieur, membre

emèrite, entré dans la Société en 1863, et celui du professeur Edouard Bruckner,

de Vienne, membre honoraire depuis 1906; l'assemblée se lève pour
honorer leur mémoire.

Nouvel échange engagé.

Travaux de l'Institut Nencki (Varsovie).

Dons à la bibliothèque.

A. Virieux: L'épithélium mixte chez les Vertébrés.
R. Gautier : Bapport sur les concours de réglage de chronomètres de

l'année 1926.

Le président donne lecture de l'invitation de la Société Helvétique pour
Bàie et communique le programme de la session. Les membres sont informés
du projet du Comité d'organiser à Villeneuve l'assemblée générale du 25 juin ;

d'autres projets peuvent être présentés jusqu'à la fin de la semaine.
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